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潍潍坊坊人人更更想想住住多多层层

多层房价就疯涨?
城市地价越拍越高，建筑容

积率越做越大，城市里的多层住

宅面临绝迹，在此时，越来越多

的人意识到了低密度多层住宅

的稀缺性。然而，只因为是“多层

的建筑”就可以狂飙到天价吗？

人们对理想居所的追求亘

古不变，就是冬季不阴冷、夏季

不潮热，拥有清新的空气、充足

的阳光、安静的环境。然而喧嚣
的都市、大量排放的汽车尾气、

工业的污染、生活的垃圾等等这

一切，让这简单的居住要求变得

那么奢侈。于是，一种全新的生

活方式如火如荼的上演了，人们

对理想居所的很多设想不断实

现。有效的隔绝各种污染并节约

生活成本，收获舒适的温度、湿

度和清新的空气、温暖的阳光等

等，赋予了更多理想和健康的生

活成为我们的追求，能够照顾主

人的低密度住宅才是我们的理

想居所。

7 层以下的建筑就是低密

度住宅吗？非也。的确，高层住宅

的容积率普遍在 2 . 5 以上，多层

住宅的容积率一般在 1 . 5 左右，

退台洋房的容积率却在 1 . 1 以
下。但容积率只是一个硬性指

标，真正的低密度住宅是要配合

社区的公共景观绿化和休闲场

所配套的。追求低密度住宅，追

求多层的居住享受，首先在于对

土地的亲近感和对庭院梦想的

追逐。随着社会进入高层时代，

人们登顶的渴望也得到满足，回

归大地的渴望正在潜滋暗长。隔

绝喧嚣和拥挤的居家氛围，体验

清幽和宁静的社区环境，远眺天

空一览无余的成长空间，才是众

多购房者所期待的多层住宅社

区。

想要匹配高端“多层”，骨子

里缺少了贵族的味道，也只是不

伦不类。“框架结构”，才是展现
其奢华的根本所在，因为“框架

结构”将多层建筑的天然优势发
挥至最大。框架结构的多层建筑

可以做到 8 . 1 米的大开间，而高

层建筑或者砖混结构的多层建

筑都是无法企及的。这样的超大
开间给人们带来的是更充足的

阳光和更宽阔的空间享受。同

时超高的得房率，良好的通风
采光效果，都因为框架结构的

大开间短进深体现的淋漓尽
致。全框架多层住宅抗震性能

强，“框架结构”的柱和梁是

采用钢筋混凝土的，外面的混

凝土承受“压力”，里面的钢

筋承受“拉力”和“剪力”。

根据实验得知，在混凝土被破
坏的时候，钢筋还可以继续起
作用，不容易“脆性破坏”。

在框架结构中的墙仅仅是作为

“填充墙”存在的，就算墙全倒

了，楼也会屹立不倒。“框架结

构”使得多层建筑拥有了别墅的

尺度和百年的价值，这样的多层

建筑才具备了“天价”的潜力。

潍坊人不缺房子，缺少的是

适合自己身份、适合家人健康的

好房子。用一整套的低碳科学技
术改变传统的建筑方式，这是一

次革命，是潍坊人突破传统、追

求世界同轨道生活方式的革命。

如何让人感到居住舒服、闲适？

其实很简单，适宜的温度、适宜

的湿度、新鲜的空气。而低碳科
技住宅能解决的正好是这三方

面的问题。不用空调、不用暖气，

不用担心室内温差。只有春秋、

没有冬夏，四季只需一张薄

被。多层别墅，恒温、恒湿、

恒氧、低噪、适光，天很蓝，

空气中总是带着树和花的芬

芳。今天，高度发展的科技对

建筑、对居住、对我们的生活

都有着翻天覆地的影响，它不

仅仅是一个革新，可以说是一
次居住的革命。

卫东

生活的美好在于什么时候我们

都可以笑着去面对。多年前，看到

过一个故事，大意是说如果你流落

到一个荒无人烟的小岛，你会带着

哪本书去与自己相伴终老。网友的

回答五花八门，有意思的是，其中

没有一个人带着绝望的心情发问，

都到世界的尽头了，还看什么书

呀？

假如一生只能购买一套房，你

会做怎样的选择？

一百个人有一百个哈姆雷特，

一百个人肯定也有一百个自己对房

子的选择。

网友“小鱼儿”显然对于现在

的房价不抱太多奢望，他的回答很

简单，“有能力买房子就赶紧买一

套住了，管它大小好坏是不是只能

买一套，不然一直租房子下去会更

买不起。”

网友“北斗七星”是坚定的

“洼地价值”捍卫者，他给出的答

案是要“现在刚刚起步的地方，未

来的潜力不可预测”。

网友“ candy77mao ”目前有

一套 90 平方米的房子，她为自己

谋划的改善型住房是这样的，“有

一儿一女，还有公婆也想住在一

起，所以理想是换个 150 方四至五

室，喜欢一楼带大院子或者顶层复

式带露台，期待啊！”

网友“宇文虚中”干脆搬出了

孙燕姿的“完美的一天”，“我要

一所大房子/有很大的落地窗户/阳

光洒在地板上/小狗在屋里奔跑/度

过完美的一天又一天。”

虽然在节节攀高的房价面前，

很多人不免发出些悲观的论调，但

对于更多的人来说，既然生活中总

得面对房子这个话题，与其消极，

不如积极面对。当世上的一切都被

屏蔽在斗室之外，那种幸福足以充

盈整个屋子。

胡成

假如一生

只可买一套房

上海大火过后

让你对高层犹豫了没

“ 11·15 ”火灾过后，最近几天

购房者开始把高层建筑的安全问题放
在重要位置，现在就有购房者放弃了
20 楼的选择，改买一楼的房子，也有

上门看房的人提出只看十楼以下的房

子。如此做法是否杞人忧天？住在高

层建筑有何利弊？网上展开了“挺

高”和“恐高”的大 PK 。

“恐高派”：风太大、心理害

怕、急救难

这两天在不少小区论坛上，关于

住在高层是否安全的帖子成为热帖，

纷纷被“置顶”。不过，可以看到讨

论结果并未形成“一边倒”的态势，

“挺高”和“恐高”的都据理力争。

不愿住高层的多为中老年人，而支持

高层或者觉得无所谓的以年轻人居

多。

“自己不住高层，但是有亲戚家

住在 20 几楼，有几次帮他收衣服，

觉得真是心惊胆战，脚骨也‘抖豁

豁’。”有网友这样形容自己的“恐
高”，即便是一直住在高层的居民，

也未必能适应。有人表示，就算头不

探出去，居高临下地往下看时，心理

压力还是很大。还有名自称是医生的

网友称，住在高层的急救病人很难被

从狭小的电梯里送下。

还有一名网友称她一直住在 31

层，令人最不习惯的是冬天的冷风，

“根本不敢开大窗，底楼刮一级风，

顶楼刮十级风。”

“挺高派”：阳光好、视野佳、

风景好

针对诟病高层住宅逃生难，“挺

高派”则反驳称，毕竟类似重大事故

的发生概率很小，即便发生，像这次

“ 11·15 重大火灾”，依然有不少高

层的居民成功逃生。其实就防火而

言，高层建筑有着非常严格的防火设

计规范，如设置报警、喷淋装置等。

而且很多高层住宅都有避难层。所以

只要高层建筑质量达标，安全性能是

较高的。

有网友称，选择高层最主要

还是因为“空气好，视野佳”。

有网友认为，高层建筑的低区

采光不好，而且感觉很压

抑，至于中区，现在又有

“扬灰层”的说法，还是

高层的通风良好，采光

面大，即使是冬季，

只要是晴天，就能

保证白天都能晒

到太阳。

房军


